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Deklination (Personalpronomina) 
Genus — Kasus — Numerus 
 
Personalpronomina 
Nominativ ich du er sie es wir ihr sie 
Genitiv meiner deiner seiner ihrer seiner unser euer ihrer 
Dativ mir dir ihm ihr ihm uns euch ihnen 
Akkusativ mich dich ihn sie es uns euch sie 
 
The Genitiv is rarely used (only in specific context). 
 
Beispiele: 
Ich male ihn. Er dankt mir. / Du malst mich. Ich danke dir. / Sie malt euch. Ihr dankt ihr. 
 
Übungen: 
Wir malen sie. _________________ oder _________________ 
Sie malen dich. _________________ 
Ihr malt uns. __________________ 
Create more examples yourself! 
 
Beispiele: 
Ich malte es. Es dankte mir. / Er hat mich gemalt. Ich habe ihm gedankt. / Sie werden euch malen. 
Ihr werdet ihnen danken. 
 
Übungen: 
Wir hatten dich gemalt. _______________________ 
Du maltest sie. ______________________ oder ______________________ 
Sie würde ihn malen. _________________________ 
Sie hätten mich gemalt. ___________________________ 
Create more examples yourself! 
 
Beispiele mit Passiv ☆語順に注意	
 Observe the order of the words! 
Du malst ihn. → Er wird von dir gemalt. / Wir haben sie gemalt. → Sie ist/sind von uns gemalt 
worden. / Ihr wart von ihm gemalt worden. → Er/Es hatte euch gemalt. 
 
Übungen: 
Ich malte dich. → _____________________________ 
Sie hatten euch gemalt. → ____________________________ 
Wir werden von euch gemalt werden. → _____________________________________ 
Du seiest von ihr gemalt worden. → ____________________________________ 
Ihr würdet von ihnen gemalt. → __________________ oder: ____________________________ 
Create more examples yourself! 
 
Beispiele mit weil (because) und wenn (if/when) ☆語順に注意	
 Observe the order of the words! 
Ich male ihn. Er dankt mir. (weil, wenn) 
→ Er dankt mir, weil ich ihn male. / Weil ich ihn male, dankt er mir. 
→ Wenn ich ihn male, dankt er mir. / Er dankt mir, wenn ich ihn male. 



Du maltest mich. Ich dankte dir. (weil, wenn) 
→ Ich dankte dir, weil du mich maltest. / Weil du mich maltest, dankte ich dir. 
→ Wenn du mich maltest, dankte ich dir. / Ich dankte dir, wenn du mich maltest. 
Er hat sie gemalt. Sie hat ihm gedankt. (weil, wenn) 
→ Sie hat ihm gedankt, weil er sie gemalt hat. / Weil er sie gemalt hat, hat sie ihm gedankt. 
→ Wenn er sie gemalt hat, hat sie ihm gedankt. Sie hat ihm gedankt, wenn er sie gemalt hat. /  
Ihr wart von uns gemalt worden. Ihr habt uns gedankt. (weil) → Ihr habt uns gedankt, weil ihr von 
uns gemalt worden wart. / Weil ihr von uns gemalt worden wart, habt ihr uns gedankt. 
Wir werden euch malen. Ihr werdet uns danken. (wenn) → Wenn wir euch malen (werden), werdet 
ihr uns danken. / Ihr werdet uns danken, wenn wir euch malen (werden). 
Er sagt, er sei von dir gemalt worden. Er habe dir gedankt. (weil, wenn) 
→ Er sagt, er habe dir gedankt, weil er von dir gemalt worden sei. / Er sagt, weil er von dir gemalt 
worden sei, habe er dir gedankt. 
→ Er sagt, wenn er von dir gemalt worden sei, habe er dir gedankt. / Er sagt, er habe dir gedankt, 
wenn er von dir gemalt worden sei. 
 
Übungen: 
Sie malt euch. Ihr dankt ihr. (weil, wenn) 
→ _________________________________ / _________________________________ 
→ _________________________________ / _________________________________ 
Es hat mich gemalt. Ich habe ihm gedankt. (weil, wenn) 
→ ____________________________________ / ____________________________________ 
→ ____________________________________ / ____________________________________ 
Wir hätten euch gemalt. Ihr hättet uns gedankt. (wenn) 
→ ____________________________________ / ____________________________________ 
 
Ergänzung regelmäßige Verben 
①	
 語幹が t か d または子音＋半母音で終わる規則動詞では語尾が子音で始まる場合 e が
挿入される。 
Regular verbs with a stem ending in "t", "d" or "consonant+semivowel" insert "e" before the ending, 
if the latter begins with a consonant. 
Beispiele: 
warten: ich warte, du wartest, er wartet, wir warten, ihr wartet, sie warten; wartet!; ich wartete, ich 
habe gewartet... 
reden: ich rede, du redest, er redet, wir reden, ihr redet, sie reden; redet!; ich redete, ich habe 
geredet... 
atmen: ich atme, du atmest, er atmet, wir atmen, ihr atmet, sie atmen; atmet!; ich atmete, ich habe 
geatmet... 
 
Weitere Beispiele: antworten, leiten, lauten, retten, falten, kosten, landen (Perfekt mit sein), morden, 
öffnen, rechnen 
 
②	
 語幹が s, ß, z, xで終わる規則動詞では語尾が sで始まる場合語尾の sが省略される。 
In regular verbs with a stem ending in "s", "ß", "z" or "x", if the ending begins with "s" this letter will 
be eliminated. 
Beispiele: 
reisen: ich reise, du reist, er reist (Perfekt mit sein); hassen: ich hasse, du hasst, er hasst; grüßen: ich 
grüße, du grüßt, er grüßt; heizen: ich heize, du heizt, er heizt; setzen: ich setze, du setzt, er setzt; 
hexen: ich hexe, du hext, er hext 
 
Weitere Beispiele: niesen, lösen, schweißen, passen, tanzen, kratzen 


